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総務常任委員会記録

令和４年７月 29 日 

（開会 午後２時 34分） 

委員長 ：ただいまの出席委員は７名です。 

定足数に達しておりますので、これより本日の委員会を開会します。 

佐藤幸淑委員より欠席の旨、届出がありました。 

録画、録音、写真撮影を許可しておりますので、御了承願います。 

本日の案件は、御案内のとおりです。 

請願第５号、えん罪被害者を一刻も早く救済するために再審制度の速やかな改正を求

める請願を議題とします。 

前回の委員会において、岩手県立大学副学長で、総合政策学部教授の石堂淳様に参考

人として出席いただき、御意見を聞いたところであります。 

皆さんのお手元には未定稿ではありますが、会議録の抜粋を配付しております。 

また、前回の委員会において、他市の議会における同様の請願に係る審査状況及び意

見書の内容について、参考として確認することとしておりました。 

このことについては、事務局で調査しておりますので、初めに、その内容について確

認したいと思います。 

担当書記より説明させます。 

熊谷書記。 

書記  ：それでは、県内他市の議会または岩手県議会における同様の請願についての審査状況、

意見書の内容につきまして、ホームページで確認できる範囲で調べましたので説明いた

します。 

まず請願審査の状況ですけれども、確認しました４市、それから岩手県、全てにおき

まして本会議で採択という形になっております。 

委員会の審査に当たりましては、多くのところで請願者、それから学識経験者を招い

て審査をしている状況でございます。 

学識経験者につきましては、当市でもお招きした岩手県立大学の石堂副学長でござい

ました。 

請願書の内容については、詳細を確認できませんでしたけれども、次に説明する意見

書の内容から推察しますと、当市議会に提出となった請願書、請願項目１と２がござい

ましたけれども、同じような内容になっているものと思われるところでございます。 

次に３の県内他議会の意見書の内容でございますけれども、意見書の文書表記につい

ては様々でございますが、請願項目１、２につきましては、請願者から提案のあった文

言を基本的にはそのまま意見書に盛り込んでいるというような状況でございました。 

これは全ての議会において一致しております。 

なお、花巻市の意見書でございますけれども、こちらにつきましては、請願項目１、

２がありましたので、それぞれ別に意見書を作成している状況でございました。 
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説明は以上でございます。 

委員長 ：暫時休憩します。 

（休憩 14:37～14:50） 

委員長 ：再開します。 

請願第５号、えん罪被害者を一刻も早く救済するために再審制度の速やかな改正を求

める請願について、意見交換したいと思います。 

千葉栄生委員。 

千葉（栄）委員：やはり請願者の意思を聞くということも必要だと思うので、参考人として呼ぶ

べきだと思います。 

委員長 ：千葉栄生委員から発言がありましたけれども、今お話のとおり、請願者を参考人とし

て本委員会に招致することに御異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

委員長 ：それではそのように取り進めたいと思います。 

それでは、今後の対応につきましては、委員が全員そろう機会を捉えまして、その日

に請願者に参考人としておいで願って説明を受けるという機会を持ちたいと思います。    

次回委員会の日程等は正副委員長に一任願いたいと思いますがこれに御異議ございま

せんか。

（「異議なし」の声あり） 

委員長 ：異議ありませんので、さよう決しました。 

次に、その他、行政視察の件ですが、ここにきて全国的に新型コロナウイルス感染症

の再拡大の傾向にありますので感染状況を見ながら、皆さんと内容を少し検討したいと

思いますが、なかなかやりにくい状況が生じてきていますけれども、次回にその件を皆

さんと協議したいと思いますので、それまで一ついろいろな情報を集めてもらいたいと

思います。 

以上で、本日の委員会を終わります。 

御苦労さまでした。 

（閉会 午後２時 51分）  


